

Medienmitteilung

Zug, 30. Oktober 2013

HBM Healthcare Investments Quartalsbericht September 2013

Die grundlegend positive Entwicklung des Portfolios hat sich auch im Berichtsquartal ungebrochen fortgesetzt. Auch für das zweite Quartal des Geschäftsjahres resultierte - trotz leicht negativem Währungseinfluss - ein Gewinn von CHF 109 Millionen. In den ersten sechs Monaten des Geschäftsjahres 2013/2014 erwirtschaftete HBM Healthcare Investments somit einen Gewinn von insgesamt CHF 173 Millionen.

Der Innere Wert je Aktie erhöhte sich im Berichtsquartal von CHF 75.80 auf CHF 87.16. Unter Berücksichtigung der Nennwertrückzahlung von CHF 1.50 je Aktie, welche am 9. September 2013 ausbezahlt wurde, entspricht dies einem Anstieg von 17,0 Prozent. Der Aktienkurs legte über den gleichen Zeitraum um 14,7 Prozent zu und schloss bei CHF 65.00.

Entwicklung der Portfoliounternehmen

Der Börsengang von Ophthotech verlief äusserst erfreulich: Sowohl die Anzahl ausgegebener neuer Aktien als auch deren Ausgabepreis lagen deutlich über den ursprünglich festgelegten Bandbreiten. Das Unternehmen platzierte 8,7 Millionen neue Aktien zu einem Preis von USD 22 und nahm so USD 192 Millionen an neuem Kapital auf. Nach dem Börsengang legte die Aktie bis Ende September nochmals um 35 Prozent zu. HBM Healthcare Investments hatte vor dem Börsengang USD 19,5 Millionen zu einem durchschnittlichen Preis von USD 5.69 je Aktie in Ophthotech investiert und beim Börsengang zusätzlich mit USD 5 Millionen partizipiert. Die Beteiligung an Ophthotech trug insgesamt CHF 52,0 Millionen zum Quartalsergebnis bei.

Bei Pacira Pharmaceuticals verläuft die Vermarktung des Langzeitanalgetikums Exparel™ weiterhin sehr erfolgreich. Die Börsenbewertung des Unternehmens hat sich im Berichtsquartal um weitere 66 Prozent erhöht und beträgt nun USD 1,6 Milliarden. Für HBM Healthcare Investments resultierte im Berichtsquartal ein Buchgewinn von CHF 28,5 Millionen.

Die Beteiligung in Basilea Pharmaceutica legte im Berichtsquartal um CHF 15,4 Millionen an Wert zu. Ende September 2013 veröffentlichte Basilea Ergebnisse aus der ersten von drei Phase-III-Studien (SECURE-Studie) für das Antipilzmittel Isavuconazol, welches dabei eine leicht bessere Wirksamkeit und ein besseres Sicherheitsprofil als die heutige Standardtherapie Voriconazol zeigte.

HBM Healthcare Investments AG

NICHT ZUR DISTRIBUTION IN USA, KANADA, JAPAN ODER AUSTRALIEN

HBM Healthcare Investments

Das britische Unternehmen SkyePharma hat im September die Zulassung des Asthmamittels Flutiform® für den japanischen Markt erhalten. In Europa ist das Medikament seit Sommer 2012 zugelassen. Die Aktie von SkyePharma erhöhte sich im Berichtsquartal um rund 62 Prozent, woraus ein Gewinnbeitrag von CHF 7,3 Millionen resultierte.

Auch die übrigen kotierten Beteiligungen in Swedish Orphan Biovitrum, Enanta und PTC Therapeutics entwickelten sich im Berichtsquartal positiv und trugen insgesamt CHF 23,1 Millionen zum Quartalsgewinn bei.

Ein Rückschlag musste bei der Beteiligung in ChemoCentryx hingenommen werden. Die Phase-III-Studie für das Crohn's-Programm hat nicht die gewünschten Ergebnisse erzielt. Auch die Interimsdaten aus der Phase-II-Studie für einen Wirkstoff zur Behandlung von durch Diabetes verursachter Niereninsuffizienz lassen noch keine schlüssigen Erkenntnisse zu. Entsprechend gaben die Aktien von ChemoCentryx im Berichtsquartal um 61 Prozent nach, was das Quartalsergebnis mit CHF 12,9 Millionen belastete. Der Schaden hält sich jedoch in Grenzen, denn HBM Healthcare hat bisher rund 70 Prozent der an ChemoCentryx gehaltenen Aktien veräussert und dadurch 1,3- mal das investierte Kapital realisiert.

Ausblick

Die Unternehmen im Portfolio von HBM Healthcare Investments sind auf mittlere Frist unverändert gut für einen weiteren Wertzuwachs positioniert. Bei der grössten Position Basilea hat sich das Risiko durch die positiven Top-line-Daten aus der ersten Phase-III-Studie weiter reduziert. Mit der Publikation der Daten aus der VITAL-Studie steht bis zum Jahresende ein weiterer wichtiger Meilenstein an.

Bei Pacira wird das Augenmerk der Investoren weiterhin auf dem Fortschritt bei der Kommerzialisierung von Exparel™ liegen. Bei den Beteiligungen in Enanta, PTC und Ophthotech gilt es, die Ergebnisse aus den über die nächsten 6 bis 24 Monaten laufenden Phase-III-Studien abzuwarten. Durch den hohen Anteil an kotierten Unternehmen ist das Portfolio anfälliger für allgemeine Marktschwankungen geworden, unabhängig von der fundamentalen Entwicklung der Unternehmen. Bei den privaten Unternehmen erwarten wir weitere Unternehmensverkäufe, Börsengänge oder wertrelevante Finanzierungen.

Der Quartalsbericht per 30. September 2013 ist auf der Webseite der HBM Healthcare Investments AG www.hbmhealthcare.com aufgeschaltet.

Für weitere Auskünfte wenden Sie sich bitte an Dr. Andreas Wicki, Tel.: +41 41 768 11 08, andreas.wicki@hbmhealthcare.com

HBM Healthcare Investments AG

NICHT ZUR DISTRIBUTION IN USA, KANADA, JAPAN ODER AUSTRALIEN

HBM Healthcare Investments

Profil der HBM Healthcare Investments AG

HBM Healthcare Investments investiert im Sektor Gesundheit. Die Gesellschaft hält und bewirtschaftet ein internationales Portfolio von rund 25 erfolgversprechenden Unternehmen in den Bereichen Humanmedizin, Biotechnologie, Medizinaltechnik und Diagnostik sowie verwandten Gebieten. Die Hauptprodukte vieler dieser Unternehmen sind in fortgeschrittener Entwicklung oder bereits am Markt eingeführt. Der Anlageschwerpunkt liegt bei der Weiterfinanzierung bestehender Unternehmen im Portfolio. Diese werden eng begleitet und in ihrer strategischen Ausrichtung aktiv unterstützt. HBM Healthcare Investments ist dadurch eine interessante Anlagealternative zu Investitionen in grosse Pharma- und Biotechnologieunternehmen. HBM Healthcare Investments wird von einem internationalen Aktionariat getragen und ist an der SIX Swiss Exchange kotiert (Symbol: HBMN).

Disclaimer

Diese Pressemitteilung stellt keinen Emissionsprospekt im Sinne von Art. 652a resp. 1156 OR, Kotierungsprospekt im Sinne des Kotierungsreglements der SIX Swiss Exchange oder Wertpapierprospekt im Sinne des deutschen Wertpapierprospektgesetzes dar. Die Veröffentlichung dient ausschließlich Informationszwecken und stellt weder ein Angebot zum Verkauf noch eine Aufforderung zum Kauf oder zur Zeichnung von Wertpapieren dar. Diese Pressemitteilung sowie die darin enthaltenen Informationen sind nicht zur Weitergabe in die Vereinigten Staaten von Amerika (USA) bzw. innerhalb der USA bestimmt und dürfen nicht an U.S.-amerikanische Personen (einschliesslich juristischer Personen) sowie an Publikationen mit einer allgemeinen Verbreitung in den USA verteilt oder weitergeleitet werden. Diese Pressemitteilung ist kein Angebot bzw. keine Aufforderung zum Kauf von Wertpapieren in den USA. Die Wertpapiere der HBM Healthcare Investments AG wurden nicht gemäss den Vorschriften der U.S. amerikanischen Wertpapiergesetze registriert und dürfen ohne eine vorherige Registrierung bzw. ohne das Vorliegen einer Ausnahmeregelung von der Registrierungsverpflichtung nicht in den USA oder an U.S.-amerikanische Personen verkauft, zum Kauf angeboten oder geliefert werden.

HBM Healthcare Investments AG